



UNIVERSIDAD CENTRAL DEL ECUADOR
DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN
BOLETÍN DE PRENSA N° 238
23 de agosto de 2022

La violencia contra los trabajadores de la Salud ha aumentado durante la Pandemia de la Covid 19

Tomado de The Lancet, agosto 7 a 11 de 2022

La violencia contra los trabajadores de la Salud ha empeorado durante la atención por la pandemia del virus de la Covid 19, empero nuevas estrategias han sido adaptadas para enfrentar al problema, según un reporte de Jacqui Thornot y colegas.

Un nuevo estudio realizado por el Colegio Internacional de Enfermeras, el Comité Internacional de la Cruz Roja y la Federación Internacional de Hospitales encontró que la violencia contra los doctores es endémica en todos los países. Respuestas a un cuestionario acerca de la violencia ejercida por el paciente o sus familiares contra miembros de un hospital que cuida su salud ha empeorado y se ha vuelto más frecuente desde que se inició la pandemia.

Más de 120 respuestas fueron recibidas sobre un cuestionario de 31 preguntas realizadas en julio de 2021; el resultado reportado el 19 de julio del 2021, sintetizó que las organizaciones médicas reportaron un 58% de incremento de la violencia, en el 30% la violencia era igual y el 12% no estaban seguros; el 9% aseguraron que la violencia no había ocurrido antes de la pandemia. Todos los participantes de la encuesta afirmaron que hubo agresión verbal: el 82% reportó que a más de la agresión oral hubo agresión física, 27% reportaron que el personal del hospital fue amenazado con un arma y 21% reportó que hubo una persona severamente herida o muerta, sea del personal del hospital o el paciente.

El Jefe Ejecutivo de la Unión Internacional de Enfermería, el Sr. Howard Catton, dijo que una acción concreta era necesaria para acabar con la impunidad de los violentos. Este reporte realza las amenazas, la agresión y en general la violencia que las enfermeras y otro personal de los hospitales tuvieron que enfrentar durante la pandemia. Las autoridades de los hospitales tienen la obligación de proteger a sus empleados, si la violencia ocurre.

Los autores de este trabajo escribieron a la revista médica The Lancet, advirtiendo a las autoridades pertinentes a fin de que desarrollen los mecanismos para prevenir los de actos de violencia que pueden ocurrir en los hospitales.

La Dra. Luisa Pettigrew, quien está realizando una investigación en el Escuela de Londrés de Higiene y Medicina Tropical, y también es médica general en Reino Unido, dijo estar muy preocupada por la falta de protección que los hospitales brindan a sus trabajadores.



El cuestionario demuestra la importancia de mejorar la relación entre el personal del hospital y los pacientes y sus familiares; la mayoría de los participantes sugirieron una mejoría en la comunicación para decrecer una potencial reacción violenta. A pesar de la persistente presencia de violencia, situaciones prácticas existen, el reporte de estrategias en Bulgaria, Colombia, Italia, Portugal y Taiwan, lo que puede ser implementado globalmente.

El reporte de la Asociación Portuguesa de Hospitales dice: que la presencia de eventos violentos ha sido reducida de 9 casos por 1.000 empleados de salud, a 4 casos de eventos violentos por 1.000, desde el inicio de la pandemia, este decrecimiento se debe a una serie de medidas, incluida la creación de un video remoto de identificación que trabaja las 24 horas del día y es manejado por un especialista en seguridad.

En Italia, por presión de las enfermeras, el Parlamento aprobó una nueva ley que se refiere a la violencia contra los empleados de la salud, extendiendo sentencias de prisión de 4 a 16 años para individuos que causen heridas a personal de salud en los hospitales, e incrementó la multa de 500 a 5.000 euros por acciones que envuelvan violencia, abuso u ofensa en contra de personal sanitario.

En Taiwan, la Asociación de Enfermeras estableció un mecanismo de reporte de incidentes violentos en hospitales; una vez que los incidentes son evaluados, sus lecciones son incorporadas en una práctica de seguridad. La Dra. Pettigrew y colegas aseguran que un reporte contra la violencia es lectura esencial para: dirigentes del gobierno, empleadores del personal de salud y medios de comunicación.

Es un llamado a todos los países para entender mejor como la violencia está afectando a los cuidadores de la salud y como hay que tomar acción para parar esta anomalía.

